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Verbale del Consiglio di Presidenza della Scuola del Design: seduta del 3 febbraio 2012 

 
Risultano presenti: Ciuccarelli, Crespi, Dell’Acqua, Fossati (delegato per DNN) Pizzocaro, Bordegoni, Caliò, 
Ceconello, Zingale,  Fontana, Martin; 
giustificati: Cappellieri, Cigada, Collina, Galbiati, Pillan 
 

E’ verificato il numero legale. 
 
Tra gli invitati: 
in qualità di direttori (o loro delegati) dei cinque dipartimenti che offrono un contributo determinante al 
progetto formativo della Scuola del Design: Levi (delegato) CMI; Miglio (delegato) MAT; Resta (MEC); 
giustificati: Masella (DIG), Piardi (INDACO); 
in qualità di direttori (o loro delegati) dei quattro dipartimenti che offrono contributi didattici in misura 
minore: Mariani (delegato) DIS; 
giustificati: Cugola (delegato) DEI; 
in qualità di Vicepresidente della Commissione Paritetica: ---; 
giustificati: Marengoni; 
in qualità di coordinatori di CCS risultano presenti: Bucchetti; 
giustificati: Irace; 
in qualità di segretari di CCS, risultano presenti: Caratti, Figiani, Rebaglio; 
giustificati: Conti, Meroni; 
personale PTA: Di Gennaro, Sironi; 
giustificati: ---. 
 
La riunione inizia alle ore 15.40. 
Ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Preside 
2. Approvazione verbale del Consiglio di Presidenza del 4 ottobre 2011 
3. Programmazione didattica A.A. 2012/2013 
- Scadenziario  
4. Numeri Programmati A.A. 2012/2013 
5. Cultori della materia 
6. Quadro didattico A.A. 2011/2012 

- attribuzioni incarichi didattici (ratifica esiti bandi diversi) 
- attivazione bandi per copertura insegnamenti  
- collocamento in aspettativa per motivi di salute 

7. Richiesta di riconoscimento crediti Summer School Milano/Como 
8. Mobilità studenti 

- rinnovo degli accordi per bando mobilità studenti (ratifica lettera prot. n. 128 del 30.11.2011) 
- criteri di attribuzione fondi  

9. Master universitari 
10. Accordi operativi interuniversitari internazionali 
11. Parere su richiesta di autorizzazione a recarsi in missione superiore al mese 
12. Parere su richiesta di nulla osta per affidamenti presso altro ateneo 
13. Richiesta patrocinio  
14. Studenti  
15. Varie ed eventuali 
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Il Preside prima dell’avvio dei lavori del Consiglio, dà il benvenuto ai due nuovi Presidenti di CCS, 
presenti alla seduta odierna, Silvia Pizzocaro per prodotto e Paolo Ciuccarelli per comunicazione, 
augurando loro un proficuo lavoro. 

 
 
COMUNICAZIONI 1 

Il Preside informa i membri del Consiglio che è stato reso disponibile on line il nuovo sito della Scuola, i 
referenti sono Margherita Pillan per le parti di architettura  e  Andrea Manciaracina per le parti grafiche. 
Nel sito è stata inserita la bacheca delle tesi  con lo scopo, fra l’altro, di cercare di risolvere il problema di 
individuare un relatore di tesi a favore degli studenti che, per diversi motivi, hanno ritardato la conclusione 
degli studi e non riescono a laurearsi nello stesso anno in cui hanno frequentato il laboratorio di sintesi 
finale. I docenti di ruolo possono regolarmente inserire le proposte di tesi in bacheca, mentre i temi proposti 
da parte dei docenti a contratto verranno prima valutati dai Presidenti dei rispettivi CCS per poi essere 
inseriti in bacheca. 
 
Il Consiglio prende atto. 
 
Il Preside ricorda ai membri del Consiglio che il 31 marzo p.v. si svolgerà l’open day per gli studenti degli 
Istituti Secondari Superiori. Ricorda altresì che la Scuola ha fatto una prima esperienza con Career Service 
che, avvicinandosi al mondo del Design, sta cercando di individuare le tipologie di aziende con le quali 
organizzare l’evento career day. Per lo stesso motivo si è anche svolto un tavolo di lavoro con i 
rappresentanti di ciascun CCS e i responsabili del Career day.  
Il Career Service sta collaborando anche con il RAP, che il Preside ricorda essere il servizio che per la Scuola 
del Design si occupa dei tirocini/stage. Ogni CCS ha nominato un rappresentante che raccoglie i dati forniti 
dagli studenti al termine dell’esperienza maturata presso le aziende e che funge da “trait d’union”  fra il 
mondo del lavoro e i CCS, per consentire al Consiglio di corso di studi di adeguare l’offerta formativa alle 
richieste del mercato del lavoro, laddove si ritenesse opportuno. 
 
Il Consiglio prende atto. 
 
 
APPROVAZIONE VERBALE DEL CONSIGLIO DI PRESIDENZA DEL 4 OTTOBRE 
2011 

2 

Il Preside sottopone all’attenzione del Consiglio il verbale del 4 ottobre 2011, messo a disposizione dei 
membri del Consiglio precedentemente alla presente convocazione. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
PROGRAMMAZIONE DIDATTICA A.A. 2012/2013 3 

- Scadenziario  
Il Preside informa i membri del Consiglio che gli uffici della Scuola hanno predisposto uno schema al fine di 
identificare le scadenze di Ateneo legate alla programmazione didattica. Il Preside ricorda che il rispetto dello 
scadenziario eviterà i ritardi che si sono verificati per quest’anno accademico. 
Il Preside illustra nel dettaglio lo scadenziario: 
Primi di marzo: incontro con Presidenti di CCS per definizione sezioni o singoli insegnamenti in inglese e 
criteri di attribuzioni incarichi a professori (ordinari e associati) e ricercatori 
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Entro 27 aprile conferma struttura manifesti 
Entro 25 maggio assegnazione coperture docenti strutturati da parte dei Presidenti di CCS 
Entro 11 giugno assegnazione coperture per contratto per rinnovo da parte dei Presidenti di CCS e 
indicazione dei profili per i bandi (anche per i workshop, almeno quelli di 1° semestre) 
Dal 13 al 18 giugno Consiglio di Presidenza per ripartizione Budget (contratti/supplenze e didattica 
integrativa), attribuzione CD, contratti per rinnovo e avvio procedure bandi docenti a contratto. 
Da questa data i docenti incaricati possono iniziare a compilare il programma del corso. 
19 giugno pubblicazione bandi (chiusura 2 luglio) 
Dal 5 al 6 luglio valutazione delle domande pervenute 
Dal 11 al 16 luglio Consiglio di Presidenza per attribuzione incarichi vincitori bandi 
Dal 23 luglio comunicazione ai docenti del budget cultori 
Primi di settembre avvio bandi cultori 
 
Il Preside ricorda che il S.A. ha deliberato l’impegno didattico minimo per i docenti di architettura e design, 
tuttavia nel caso di design bisognerà considerare una lieve flessibilità rispetto ai crediti deliberati, poiché il 
triennio (lauree) è in base 5 CFU e il biennio (LM) è in base 6 CFU, pertanto i docenti che avranno 
insegnamenti solo nel triennio (o un insegnamento nel triennio ed uno in LM) difficilmente raggiungeranno i 
12 CFU. Tutto ciò si verificherà solo per quest’anno da considerarsi transitorio, dal momento che a partire 
dall’A.A. 2013/2014 anche le lauree triennali saranno portate in base 6 CFU. 
Il Preside ricorda al consesso che per il prossimo anno alcuni CCS attiveranno sezioni in lingua inglese (Moda 
e D&E) ed altri CCS attiveranno solo alcuni insegnamenti in lingua inglese. 
Infine il Preside ricorda che bisognerà informare i docenti a contratto che con l’entrata in ruolo di due nuovi 
ricercatori, il numero degli insegnamenti da coprire con contratto si ridurrà ulteriormente. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimere parere in merito allo scadenziario proposto che consentirà alla 
Scuola di terminare tutte le procedure prima dell’avvio dell’anno accademico. 
 
Il Consiglio prende atto e concorda. 
 
 
Il Preside illustra la tabella con la proposta di calendarizzazione dei workshop (Allegato 3.1  odg). 
Il Preside informa il Consiglio che alcuni nostri partner stranieri, in particolare la Parsons University di New 
York, hanno manifestato interesse ad inviare i propri studenti presso la nostra Scuola per frequentare i 
workshop, esperienze ambite perché brevi e intensive. La Scuola darà quindi maggiore visibilità ai workshop 
sul sito della Scuola.  
 
Il Consiglio prende atto. 
 
 
NUMERI PROGRAMMATI A.A. 2012/2013 4 

il Preside illustra ai membri del Consiglio la tabella riepilogativa dei numeri programmati relativi allo scorso 
anno, per ogni  singolo Corso di Laurea e Laurea Magistrale, ricordando ai presenti che non sarà possibile 
aumentare i numeri, oltre il limite che definisce la numerosità della classe di LM, secondo la normativa 
vigente,  poiché la Scuola è tenuta a rispettare i Requisiti Necessari stabiliti dal Ministero.  

Tuttavia poiché nell'Offerta Formativa 2012/2013 è stata prevista l’attivazione di una sezione in più in lingua 
inglese per il corso di LM in Design per il sistema moda, sarebbe opportuno aumentare il numero degli 
accessi a 80 (attualmente sono 60), in modo da avere due sezione da 40 studenti. Questa operazione non 
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andrebbe ad impattare sui RN e allo stesso tempo consentirebbe l’aumento del numero del contingente 
straniero. 

Anche  per il corso di Design & Engineering si richiede un’analoga operazione, pertanto il numero degli 
accessi dai 60 attuali, passerebbe a 80. 

Il Preside chiede al Consiglio di deliberare nel merito del numero degli accessi per l’A.A. 2012/2013 così 
come illustrato nella tabella (allegato all’odg 4.1), che accoglie le esigenze dei corsi di LM Design del sistema 
moda e Design & Engineering, chiedendo a ciascun Presidente di CCS di dare conferma del numero riservato 
al contingente straniero all’interno dei numeri programmati.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
  
CULTORI DELLA MATERIA 5 

Il Preside sottopone al Consiglio la proposta di limitare l’attività di cultore della materia al personale non 
docente a partire dal prossimo A.A. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
QUADRO DIDATTICO A.A. 2011/2012 6 

- attribuzioni incarichi didattici (ratifica esiti bandi diversi) 
Il Preside informa i membri del Consiglio che sono state ultimate le ultime procedure amministrative relative 
alla copertura di insegnamenti per l’A.A. 2011/2012.  
Il Preside chiede al Consiglio di prendere visione delle graduatorie redatte dalle Commissioni per le 
valutazioni comparative (allegato all’odg 6.1) e di ratificarne quindi gli esiti. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
- attivazione bandi per copertura insegnamenti  

Il Preside informa il Consiglio che si rende necessario attivare le procedure amministrative per la copertura di 
workshop, seminari didattici e di alcuni insegnamenti per i quali i docenti incaricati hanno presentato formale 
rinuncia, come da tabella allegata (allegato all’odg 6.2) 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

- collocamento in aspettativa per motivi di salute 
Il Preside informa il Consiglio che è pervenuta da parte degli uffici centrali di ateneo presso la Scuola la 
comunicazione di collocamento in aspettativa per motivi di salute del prof. Giacomo Rizzi. Pertanto si rende 
necessario procedere alla copertura degli insegnamenti di cui alla tabella allegata (allegato all’odg 6.3), con 
affidamento diretto al prof. Scullica. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
Il Preside infine informa il Consiglio che si rende necessario deliberare nel merito della conversione in compiti 
didattici degli insegnamenti attribuiti con contratto di diritto privato alla dott.ssa Silvia Ferraris, nuovo 
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ricercatore di ruolo in prova della Scuola del Design e all’attribuzione di compiti didattici alla dott.ssa 
Francesca Piredda, anche lei nuovo ricercatore di ruolo in prova della Scuola del Design (allegato all’odg 
6.4). 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Il Preside comunica altresì che a seguito del collocamento in quiescenza del prof. Nicolin si rende necessario 
deliberare nel merito della conversione dei compiti didattici a lui attribuiti in contratto (allegato 6.5). 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Il Preside comunica infine  che si rende necessario deliberare nel merito dell’affidamento diretto e del 
rinnovo dei contratti per gli insegnamenti indicati nella tabella presentata ai membri del Consiglio (allegato 
6.6 e 6.7). 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
 
RICHIESTA DI RICONOSCIMENTO CREDITI SUMMER SCHOOL MILANO/COMO 7 

Il Preside informa i membri del Consiglio che l’Ateneo ha deciso che il Polo di Como diventerà la sede ideale 
per le summer school, con questa operazione si intende  dare una nuova ed ulteriore missione al Polo, sia 
per valorizzare la location, molto favorevole nel periodo estivo, sia per le residenze universitarie e per la 
presenza di Palazzo Natta, sede prestigiosa del Politecnico di Milano. 
Il Preside  procede ad illustrare ai membri del Consiglio l’elenco dei corsi che si intendono istituire (Allegato 
all’odg  7.1). 
Il Preside sottolinea che al momento ci sono tre corsi molto simili tra loro sul tema del lusso e poiché non è 
opportuno avere una offerta così eclettica, ha chiesto ai docenti proponenti di valutare l’opportunità di 
trasformare i tre corsi in un unico corso, con la possibilità di creare all’interno del corso unico più moduli. 
Il Preside informa il Consiglio che il Polo ha chiesto alla Scuola la creditizzazione dei corsi.  
Il Preside propone di equiparare le summer school, che hanno mediamente una durata di 50 ore, ad un 
corso istituzionale, con il riconoscimento di 5/6 CFU, laddove sia anche previsto un esame finale. 
Si apre un dibattito al termine del quale il Preside propone di deliberare il riconoscimento di 5/6 CFU per i 
corsi che prevedano almeno 50 ore di lezione  e gli studenti della Scuola del Design, che parteciperanno ai 
corsi, ne potranno chiedere l’inserimento in carriera come attività extra curriculare. 
 
 Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
MOBILITÀ STUDENTI 8 

- rinnovo degli accordi per bando mobilità studenti (ratifica lettera prot. n. 128 del 30.11.2011) 
Il Preside informa i membri del Consiglio che alla fine dello scorso anno,  non essendo previsto una riunione 
del  Consiglio di Presidenza della Scuola del Design, si è reso necessario comunque  procedere 
all’approvazione dei rinnovi degli accordi da mettere a bando per le mobilità dei nostri studenti. 
Pertanto il Preside dopo aver illustrato nel dettaglio  gli accordi, chiede al Consiglio di delibera nel merito. 
 
Consiglio approva all’unanimità, ratificando la lettera prot. n. 128 del 30.11.2011 . 
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- criteri di attribuzione fondi  
Il Preside informa il Consiglio che in merito all’assegnazione del contributo finanziario, la Scuola del Design 
propone di  erogare quattro mensilità minime per gli studenti che staranno all’estero un semestre ed otto 
mensilità per gli studenti che staranno all’estero due semestri. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
MASTER UNIVERSITARI 9 

Il Preside sottopone all’attenzione del Consiglio i progetti di Master Universitari autofinanziati pervenuti alla 
Scuola e di seguito descritti: 
 
- MBC Brand Communication, il progetto, la costruzione e la gestione della marca” – 12° edizione – 

Direttore prof.ssa Maria Luisa Galbiati in previsione per l’A.A.2012/2013; 
- SNID Master in Social Networks Influence Design - 1°edizione Direttore prof.ssa Maria Luisa Galbiati in 

previsione per l’A.A.2013/2014; 
- Master in Urban Interior Design  - 1° edizione Direttore prof. Luciano Crespi in previsione per 

l’A.A.2013/2014; 
- MAD Master in Design dell'Accessorio - 1° edizione Direttore prof.ssa Alba Cappellieri in previsione per 

l’A.A. 2012/2013 erogato in lingua inglese; 
- MDS Master in Design Strategico - 14° edizione Direttore prof. Francesco Zurlo in previsione per l’A.A. 

2012/2013 erogato in lingua inglese. 
 
Il Preside procede ad illustrare i contenuti scientifici e formativi dei progetti sopra citati. 
Il Preside infine informa i membri del Consiglio che la Scuola non ha ancora ricevuto il parere del 
Dipartimento INDACO,  chiede pertanto al consesso di deliberare, approvando i progetti sopra esposti sub 
condicione all’espressione favorevole del Dipartimento INDACO. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 
 
Il Preside informa il Consiglio della necessità di deliberare la composizione delle Commissioni per l’esame 
finale dei sotto elencati Master Universitari: 

 
- Master Yacht Design – Decreto Rep. n° 87 Prot. n° 924 - Data 14.01.2011 - Titolo III Classe V - UOR 

Post Laurea - Master istituito e attivato per l’anno 2011/2012 
Commissione Giudicatrice:  
prof.ssa Silvia Piardi – Presidente 
Membri: prof. Andrea Ratti, prof. Fabio Fossati, prof. Massimo Paperini, prof. Carlo Bertorello, prof. 
Massimo Gregori, prof. Giuliano Simonelli, prof. Matteo Ingaramo, prof. Francesco Zurlo, prof. Andrea 
Vallicelli, prof. Massimo Musio Sale  

-  “Art Director e Copywriter. La Coppia Creativa del Futuro” Decreto Rep. n° 1805 Prot. n° 18024 
- Data 30.06.2010 Titolo III Classe V UOR Post Laurea - Master istituito e attivato per l’anno 2011/2012 
Commissione Giudicatrice: 
Prof.ssa Marisa Galbiati – Presidente 
Membri: Prof. Luis Ciccognani, Prof. Francesco Zurlo, prof. Giuliano Simonelli, prof. Franco Moretti, 
prof.ssa Federica Ariagno, prof.ssa Francesca Piredda 
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- Master in Interior Decreto Rep. n° 1809 Prot. n° 18038 - Data 30.06.2010 - Titolo III Classe V - UOR 
Post Laurea - Master attivato per l’anno 2011/2012 
Commissione Giudicatrice:  
Prof. Giacomo Rizzi -  Presidente 
Membri: Prof.ssa Valeria Iannilli; Prof. Bosoni Giampiero; Prof. Francesco Scullica; Prof.ssa Silvia Piardi; 
Prof.ssa Luisa Collina; Prof.ssa Giovanna Piccinno, Dott. Giorgio Tartaro; Prof. Francesco Zurlo; Prof. 
Giuliano Simonelli; Prof. Matteo Ingaramo, Prof. Gianni Forcolini, Dott. Antonello Fusetti, Prof. Luciano 
Crespi; Prof.ssa Raffaella Trocchianesi; Arch.Marco Piva, prof.ssa Giulia Gerosa, prof.ssa Angela 
Mazzotti. 

- Master Industrial Design for Architecture  – Decreto Rep. n° 1723 Prot. n° 14965 Data 16.07.2009 
Titolo III Classe V UOR Post Laurea - Master, istituito e attivato per l’anno 2010/2011 
Commissione Giudicatrice:  
prof. Francesco Trabucco – Presidente 
Membri: prof. Matteo Ingaramo, prof. ssa Lucia Rosa Elena Rampino, prof. ssa Silvia Deborah Ferraris, 
prof. Giuliano Simonelli, prof. Aldo Cingolani, prof. Riccardo Gatti, prof. Venanzio Arquilla, prof. Marco 
Maiocchi, prof. Alberto Cigada 

- Master IDEA in Exhibition Design _ Architettura dell’esporre  – Decreto Rep. n° 1217 Prot. 
n°10246 Data 21.04.2010 Titolo III Classe V UOR Post Laurea – Master, istituito e attivato per l’anno 
2010/2011 
Commissione Giudicatrice:  
Prof. Luca Baso Peressut – Presidente 
Membri: prof. Gianni Ottolini, prof. Andrea Branzi, Prof. Cesare Stevan, Prof. Gennaro Postiglione, Prof. 
Mariella Brenna, 
Supplenti: Arch. Anna Olewska, Arch. Luca Cendali, Prof. Franco Origoni, Arch. Mario Mastropietro, Arch. 
Maurizio Di Puolo, Arch. Alessandro Colombo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
ACCORDI OPERATIVI INTERUNIVERSITARI INTERNAZIONALI  10 

Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo quadro tra Universidade do Estado de Minas Gerais 
(Brasile) e il Politecnico di Milano – Proponente: prof. G. Simonelli (Indaco). 
Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 03.11.2011. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del presente accordo. 

 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 
Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo quadro tra Universidad Mayor (Cile) e il Politecnico di 
Milano – Proponente: prof. S. Maffei (Indaco). 
Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 03.11.2011. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo quadro con l’università CEU San Pablo (Spagna)  ha come 
obiettivo il rafforzamento del rapporto delle due istituzioni, già partner con l’accordo LLP/Erasmus. Le attività 
nell’agreement permettono sviluppi legati alla ricerca e alla conformazione di proposte didattiche 
postgraduate nell’ambito del Design degli interni, a livello Master, che un accordo LLP/Erasmus non 
comprende. Il promotore dell’accordo è il prof. Luciano Crespi per il Politecnico di Milano e la prof. Bele 
Hermida Rodrgiuez per la CEU San Pablo. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo quadro tra Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial 
SENAI (Brasile) e il Politecnico di Milano – Proponente: prof. G. Simonelli (Indaco). 
Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 28.11.2011. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo di scambio studenti tra Pontificia Universidad Catolica de 
Chile (Cile)  e la Scuola del Design – Proponente: prof.ssa M.L. Collina (Indaco), rinnovo. 
Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 28.11.2011. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del rinnovo del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 
Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo di scambio studenti tra China Academy of Art (Cina) e la 
Scuola del Design – Proponente: prof.ssa F. Zurlo (Indaco), rinnovo. 
Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 28.11.2011. 
 
 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del rinnovo del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo di scambio studenti tra Universidad Veritas (Costa Rica) e 
la Scuola del Design – Proponente: prof.ssa A. Meroni (Indaco), rinnovo. 
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Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 28.11.2011. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del rinnovo del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 
Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo di scambio studenti tra Universidad de Guadalajara 
(Messico) e la Scuola del Design – Proponente: prof. F. Scullica (Indaco), rinnovo. 
Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 11.01.2012. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del rinnovo del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 
Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo quadro tra Pontifícia Universidade Católica do Paraná 
(Brasile) e il Politecnico di Milano – Proponente: prof. G. Simonelli (Indaco). 
Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 11.01.2012. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

Il Preside illustra ai membri del Consiglio l’Accordo di scambio studenti tra Universidad Pontificia Bolivariana 
(Colombia) e Scuola di Architettura e Società, Scuola del Design, Scuola di Ingegneria dei Sistemi, Scuola di 
Ingegneria dei Processi Industriali, Scuola di Ingegneria Industriale e Scuola di Ingegneria dell’Informazione 
– Proponente: prof. S. Bregni (Dip. di Elettronica e Informazione). 
Il presente accordo è stato approvato dal delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali, prof. G. 
Spinelli, in data 11.01.2012. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito del presente accordo. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

PARERE SU RICHIESTA DI AUTORIZZAZIONE A RECARSI IN MISSIONE 
SUPERIORE AL MESE 

11 

Il Preside informa il Consiglio che è pervenuta presso la Scuola la richiesta da parte del Dipartimento di 
Elettronica e Informazione di parere in merito all’autorizzazione a recarsi in missione (superiore ai 30 gg) 
presso l’Iperial College of London (UK) presentata dall’Ing. Marco Tagliasacchi per il periodo 28/01 – 
28/05/2012 per svolgere attività di ricerca. 
Il Preside nel chiedere al Consiglio di esprimersi nel merito, ricorda che l’ing. Tagliasacchi quest’anno non 
avendo svolto compiti didattici per la Scuola del Design, ma ha avuto insegnamenti presso la Scuola di 
Ingegneria dell’Informazione sarebbe opportuno che anche quest’ultima esprimesse parere. 
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Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
 
PARERE SU RICHIESTA DI NULLA OSTA PER AFFIDAMENTI PRESSO 
ALTRO ATENEO 

 12 

 
Il Preside informa il Consiglio che è pervenuta in Presidenza la richiesta di nulla osta per affidamento presso 
altro ateneo da parte del docente: 
 
- Dott.ssa Anna Mazzanti ricercatore non confermato SSD L-ART/03, con responsabilità didattica per 

l’A.A. 2011/2012 degli insegnamenti di Storia dell’Arte contemporanea (6CFU) I sem. e Arte e linguaggi 
della contemporaneità (6CFU), I sem., chiede l’autorizzazione a svolgere l’insegnamento di Storia 
dell’Arte contemporanea presso l’Università degli Studi di Siena, Facoltà di Lettere. 
 

Il Preside chiede al Consiglio di esprimere parere nel merito.  
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
RICHIESTA PATROCINIO 13 

Il Preside informa i membri del Consiglio che è pervenuta la richiesta da parte del dott. Francesco Guida di 
concedere il patrocinio della Scuola per una iniziativa dell’AIAP. Il Preside precisa che si tratta di  un 
workshop che si propone di introdurre alla user experience, fornendo una panoramica complessiva degli 
approcci progettuali, delle professionalità coinvolte e delle metodologie di sviluppo. L’iniziativa potrebbe 
essere di interesse degli studenti e dei ricercatori della Scuola. L’AIAP ha previsto inoltre una riduzione dei 
costi a favore degli studenti. 
Interviene il prof. Ciuccarelli che, in qualità di Presidente del CCS di Comunicazione, vorrebbe avere ulteriori 
informazioni in merito all’iniziativa. 
Il Preside propone allora di approvare la concessione del patrocinio sub condicione alla verifica dell’iniziativa 
da parte del CCS di Comunicazione.  
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
 
STUDENTI  14 

Il Preside informa il Consiglio della necessità di inserire tramite delibera di convalida la votazione conseguita 
da alcuni studenti che hanno partecipati ai workshop tenutisi nella settimana dal 21 al 25 novembre. 
A quattro studenti era stata concessa la possibilità di recuperare il workshop non seguito a maggio ’11 nel 
mese di novembre senza dover attendere il 2° semestre dell’a.a. 2011/’12 e consentire loro di laurearsi entro 
aprile ’12.  
A fronte di questa possibilità questi studenti non hanno pagato la prima rata delle tasse, poiché laureandi 
con ipotesi di laurea entro aprile ’12: la validità di piano rimasta pertanto sul vecchio anno accademico non 
ha consentito l’iscrizione all’appello d’esame che ricade sul nuovo anno accademico. 
Il Preside comunica i voti conseguiti dagli studenti: 
 
Matricola Cognome Nome Nome Ws Seguito Codice da Votazione 
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convalidare 
748797 Cacciamatta  Silvia Manciaracina/Mandato 089790 27/30 
751770 Colombo  Gabriele Ciravegna/Tolino 076758 30/30 
751286 Brunetti  Alessandro 

Marino 
Giuseppe 

Ciravegna/Tolino 076758 30/30 

754556 Carelli  Alessandro Baleri  073479 25/30 
 
Il Preside chiede al Consiglio di approvare l’inserimento delle votazioni sopra riportate  
 
Il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità dando mandato di procedere nel merito alla Segreteria 
Studenti, nella persona di Leonardo D’Aniello. 
 
Il Preside segnala al Consiglio che lo studente Simone Poli , immatricolato al CdLM Design del prodotto per 
l’innovazione, a seguito di accordi presi con il Prof. Crespi ha seguito un Workshop sul CdLM di Interior 
Design perché attinente all’esperienza che effettuerà in Erasmus nel 2° semestre. 
 
Matricola Cognome Nome Nome Ws Seguito Codice da 

convalidare 
Votazione 

781427 Poli  Simone Gallina 091666 29/30 
 
Il Preside chiede al Consiglio di approvare l’inserimento della votazione sopra riportata sul workshop 
curriculare di Design del prodotto per l’innovazione. 
Il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità  dando mandato di procedere nel merito alla segreteria 
studenti, nella persona di Leonardo D’Aniello. 
 
Il Preside segnala al Consiglio che la studentessa Federica Ferraro ha avanzato nei mesi scorsi richiesta di 
sostituzione del workshop tirocinante con attività di tirocinio. 
L’Ufficio RAP ha verificato la documentazione consegnata al termine dell’attività. 
  
Matricola Cognome Nome Nome Ws Seguito Codice da 

convalidare 
Votazione 

717918 Ferraro Federica - 089882 convalidato 
 
Il Preside chiede al Consiglio di approvare l’inserimento della convalida del workshop a fronte del tirocinio 
extra curriculare svolto. 
Il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità  dando mandato di procedere nel merito alla segreteria 
studenti, nella persona di Leonardo D’Aniello. 
 
Il Preside informa inoltre che sono emerse difficoltà nell’inserire nel piano degli Erasmus i workshop di I 
Livello in quanto “targati” nel sistema come Tirocinio. 
E’ stato creato pertanto un codice di workshop monografico con convalida. 
Essendo però questi workshop anticipi di 2° semestre, non è stato possibile procedere all’iscrizione all’esame 
di questi studenti. 
Il Preside comunica i nomi degli studenti che hanno seguito i workshop con profitto: 
 
Matricola Cognome  Nome Ws Seguito Codice da 

convalidare 

Votazione 



CONSIGLIO DI PRESIDENZA DELLA SCUOLA DEL DESIGN 

 

 
 
 
 

                                                                                     Il Preside 
                               (Prof. Arturo Dell’Acqua Bellavitis) 

                                                                                                     f.to prof.  Arturo Dell’Acqua Bellavitis 
 
 

12 

780143 OLIVEIRA 
JACOB 

VIVIAN La Pietra 092487 convalidato 

780126 BLUM  FELIPE La Pietra 092487 convalidato 
780039 PAPADAKIS  IOANNIS La Pietra 092487 convalidato 
780157 KOJIMA  PATRICIA 

MITIE 
La Pietra 092487 convalidato 

780232 
 

FORNHOFF CAROLINE Cascitelli 092487 convalidato 

780524 BERLER  HILA Iannilli 092487 convalidato 
780522 ITTACH  HILLA Iannilli 092487 convalidato 
780725 ECHAMENDI VANESSA Strada 092488 convalidato 
779706 
 

MUSHET LOUISE Incontri 092488 convalidato 

781135 
 

SAKER AMANDA Kreuzer 092488 convalidato 

769909 PLAYFORD BETH Kreuzer 092488 convalidato 
780025 BLANC ALIX Kreuzer 092488 convalidato 
783843 LEBON FANNY Kreuzer 092488 convalidato 
781503 SCHNEIDER MATTHIAS Kreuzer 092488 convalidato 
779850 ROLLIN 

LÉONARD 
SARAH Kreuzer 092488 convalidato 

781029 SCERBAKA ANDA Kreuzer 092488 convalidato 
781056 GHYSELS PIETER Kreuzer 092488 convalidato 
 
Il Preside chiede al Consiglio di approvare l’inserimento delle convalide sopra riportate.  
Il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità dando mandato di procedere nel merito alla segreteria 
studenti, nella persona di Leonardo D’Aniello. 
 
Il Preside segnala al Consiglio la posizione dello studente di Design del sistema prodotto Marko Stanojevic 
matr.207736 decaduto dagli studi poiché ha avuto difficoltà nel verbalizzare il voto di Economia e 
organizzazione aziendale. 
La Segreteria Studenti ha ora riattivato la matricola ed è necessario inserire il voto in carriera. 
 
Matricola Cognome  Nome Corso da 

convalidare 
Codice da 
convalidare 

Votazione 

207735 STANOJEVIC MARKO Economia e 
organizzazione 
aziendale 

071114 18/30 

 
Il Preside chiede al Consiglio di approvare l’inserimento della votazione sopra riportata. 
 
Il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità dando mandato di procedere nel merito alla segreteria 
studenti, nella persona di Leonardo D’Aniello. 
 
Il Preside segnala al Consiglio la posizione dello studente Luca Cortina, matricola 756108, che  ha sostenuto 
l’ esame di Design degli Eventi, con il prof. Fois, riportando la votazione di 27, nello scorso anno accademico, 
senza purtroppo essersi iscritto all’appello. Non essendo possibile aprire un altro appello a febbraio, poiché 
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l’insegnamento quest’anno è al secondo semestre e dato che lo studente si laureerà ad aprile 2012,  si rende 
necessario procedere con una convalida con voto. 
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito. 
 
Il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità dando mandato di procedere nel merito alla segreteria 
studenti, nella persona di Leonardo D’Aniello. 
 
 
 
Il Preside informa infine il Consiglio della necessità di inserire tramite delibera di convalida la votazione 
conseguita dallo studente Vatchkov Javor Roumenov, matricola  208198  nel corso 080152 Final Synthesis 
Design Studio. 
Tale insegnamento frequentato nel 2008/09 non è stato registrato dallo studente per motivi legati 
all’iscrizione alla sessione d’esame prima, e al mancato pagamento delle tasse poi. 
Lo studente ha provveduto al perfezionamento del pagamento delle tasse, ma vista la posizione di 
decadendo non è possibile presentare piano per consentire la verbalizzazione del voto. 
 
Il Preside chiede al Consiglio di approvare l’inserimento della votazione 23/30, ottenuta dallo studente, al 
fine di evitare il decadimento del piano (gli uffici hanno verificato con il corpo docente l’effettivo 
superamento del corso). 
 
Il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità dando mandato di procedere nel merito alla segreteria 
studenti, nella persona di Leonardo D’Aniello. 
 
Il Preside informa infine il Consiglio della necessità di inserire tramite delibera di convalida la votazione 
conseguita dallo studente Davide Michelini, matricola 748826, per l’esame relativo al corso di Tecnologie e 
Strutture  sostenuto con il prof. Foletti. 
Per un problema tecnico il prof. Foletti non ha potuto verbalizzare il voto di 30/30 ottenuto dallo studente.  
Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi nel merito. 
 
Il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità dando mandato di procedere nel merito alla segreteria 
studenti, nella persona di Leonardo D’Aniello. 
 
 
VARIE ED EVENTUALI 15 

Nessun argomento viene portato all’attenzione del Consiglio. 
 
 
La seduta è tolta alle ore 19.30. 
 
 
Il presente verbale è redatto a cura del Preside della Scuola del Design, coadiuvato dal Responsabile 
Operativo, data l’assenza giustificata della prof.ssa Maria Luisa Galbiati, Vicepreside della Scuola, segretario 
verbalizzante. 
 


